

La imagen comentada



Crédito de la imagen: María del Mar Roca Alonso

El 1 de marzo de 2020 observamos un treparriscos en el Parque Natural Desfiladero de los Gaitanes.

Es un ave que vive en zonas montañosas, con poblaciones estables en las cordilleras del norte de España (Pirineos y Cordillera Cantábrica) y poblaciones invernantes en Sierra Nevada y Sierra Morena, pero ciertamente constituye una rareza en la provincia de Málaga^[1].

El treparriscos pertenece al orden Passeriforme, es de pequeño tamaño (aproximadamente 16 cm), única en su género y familia (Tichodromidae), y estrechamente emparentada con los trepadores (familia Sittidae). Se caracteriza por tener un plumaje de tonos grisáceos, excepto las alas con unas llamativas tonalidades rojas y negras con motas blancas que despliega con vuelo amariposado. Es una especie rupícola que se desplaza por paredes prácticamente verticales, especialmente calizas donde se alimenta de pequeños invertebrados. Mi primera observación de la especie, vivida como un gran

descubrimiento y en un entorno idílico como es el monumento natural Desfiladero de los Gaitanes conocido como el Caminito del Rey, fue en compañía de Isabel Gómez y Juan Ignacio Álvarez.

Mi agradecimiento al grupo de Aves de Málaga y en especial a Pedro Cantalejo por la información que me ha aportado.

María del Mar Roca Alonso, Licenciada en Biología. Técnico de Formación Ocupacional para el Empleo Técnico de FPO. kukaroca@gmail.com

Referencias

- [1] Löhr, H. y Wilson, M. (2020). Wallcreeper (*Tichodroma muraria*). In: del Hoyo, J., Elliott, A., Sargatal, J., Christie, D.A. & de Juana, E. (eds). *Handbook of the Birds of the World Alive*. Lynx Edicions, Barcelona. (retrieved from <https://www.hbw.com/node/59941> on 22 April 2020).